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Abstract (en)
1. A clasp for jewellery chains formed from a sleeve (1) and a coupling element (2) slidable in this sleeve (1) between an open position and a closed
position, characterized in that the coupling element (2) comprises, on the one hand, a coupling head (7) formed from a first and second jaws (5a,
5b) and, on the other hand, at least one spring blade (4a) which is joined to the first jaw (5a) and tends to move it away from the second one (5b) for
opening the coupling head (7), this sleeve (1) allowing or opposing such opening depending on the position of the coupling element (2) with respect
to the sleeve (1).

Abstract (fr)
L'invention concerne un fermoir pour chaînes constitué d'un fourreau (1) et d'un élément d'accrochage (2) susceptible de coulisser dans ce fourreau
(1) entre une position d'ouverture et une position de fermeture. L'élément d'accrochage (2) comporte, d'une part, une tête d'accrochage (7) formée
d'une première et d'une seconde machoîres (5a et 5b) et, d'autre part, au moins une lame de ressort (4a) qui est réunie à la première machoîre 5a
et tend à l'écarter de la seconde 5b pour ouvrir la tête d'accrochage (7), le fourreau (1) permettant ou s'opposant à cette ouverture selon la position
de l'élément d'accrochage (2) par rapport au fourreau (1). Le fermoir offre l'avantage d'être d'une préhension et d'une manoeuvre faciles, d'être
démontable à des fins de nettoyage, d'être résistant et de s'intégrer esthétiquement dans le profil de chaînes mêmes très fines.
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